

SOCKEN MIT JOJO-FERSE



Diese Grundanleitung bezieht sich auf Größe 38/39, gestrickt mit Nadeln Nr. 2-3 in der Qualität Meilenweit von Lana Grossa (210m/50g). Die Maße für andere Größen entnehmen Sie bitte der Größentabelle.

Anschlag:

60 Maschen anschlagen, gleichmäßig auf 4 Nadeln verteilen (=15 M je Nadel) und zur Runde schließen. Das Fadenende und damit auch der Rundenwechsel liegt in der rückwärtigen Mitte, also zwischen der 1. und 4. Nadel.

Bein:

Einige Zentimeter im Bündchenmuster (1 Masche rechts, 1 Masche links im Wechsel) stricken. Dann im Grundmuster weiterarbeiten. Geeignete Grundmuster sind kleine Rippen-, Zopf- oder Lochmuster oder ganz einfach glatt rechts. Das Grundmuster so aufteilen, dass die Maschen der 2. und 3. Nadel später den Rapport auf der Oberseite des Fußes sinnvoll fortsetzen können, während die Maschen der 1. und 4. Nadel ab der Ferse glatt rechts gestrickt werden. In ca. 20 cm Gesamthöhe mit der Ferse beginnen, dabei die letzten 1-2 cm bereits in der soeben beschriebenen Aufteilung arbeiten.

Jojo-Ferse:

Die Jojo-Ferse wird in Reihen glatt rechts über die Maschen der 4. und 1. Nadel gearbeitet. Die Fersenmaschen in drei Teile (=10 Maschen je Teil) aufteilen. Dann werden verkürzte Reihen mit doppelten Maschen von außen nach innen gestrickt.

- 1. Reihe (Hinreihe):** Alle Maschen der 4. und 1. Nadel rechts stricken, wenden.
- 2. Reihe (Rückreihe):** Mit einer doppelten Masche beginnen. Hierfür den Faden vor die Arbeit legen, von rechts nach links in die 1. Masche einstechen, Masche und Faden zusammen abheben und den Faden fest nach hinten ziehen. Die Masche wird dabei über die Nadel gezogen und liegt nun doppelt. Wird der Faden nicht fest genug angezogen, entstehen später Löcher. Die übrigen Maschen wie gewohnt links stricken, einschließlich der letzten Masche der 4. Nadel, wenden.
- 3. Reihe (Hinreihe):** Eine doppelte Masche arbeiten. Dann alle Maschen rechts stricken, die doppelte Masche am Ende der Reihe der 1. Nadel bleibt ungestrickt, wenden.
- 4. Reihe (Rückreihe):** Eine doppelte Masche arbeiten. Dann alle Maschen links stricken, die doppelte Masche am Ende der Reihe der 4. Nadel bleibt ungestrickt, wenden.



Die 3. und 4. Reihe wiederholen, bis an jeder Seite 10 doppelte und in der Mitte 10 einfache Maschen liegen. Die letzte Reihe ist eine Hinreihe und gleichzeitig der Beginn von zwei Runden, die über alle Maschen gestrickt werden, die Maschen der 2. und 3. Nadel im Grundmuster, die Maschen der 4. und 1. Nadel glatt rechts stricken. Dabei in der 1. Runde bei den doppelten Maschen beide Maschenteile gleichzeitig erfassen und rechts zusammen stricken. Nach diesen zwei Runden werden wieder verkürzte Reihen mit doppelten Maschen gestrickt, jedoch diesmal von innen nach außen.

LANA GROSSA. Der Stricktipp. | Knitting Tip.



- 1. Reihe (Hinreihe):** Die Fersenmaschen der ersten beiden Drittel (20 Maschen) rechts stricken, wenden.
- 2. Reihe (Rückreihe):** Eine doppelte Masche arbeiten. Bis einschließlich der letzten Masche des mittleren Drittels links stricken, wenden.
- 3. Reihe (Hinreihe):** Eine doppelte Masche arbeiten. Bis zur doppelten Masche der Vorreihe rechts stricken, diese wie beschrieben rechts zusammen stricken, die folgende Masche rechts stricken, wenden.
- 4. Reihe (Rückreihe):** Eine doppelte Masche arbeiten. Bis zur doppelten Masche der Vorreihe links stricken, diese wie beschrieben links zusammen stricken, die folgende Masche links stricken, wenden.



Die 3. und 4. Reihe wiederholen, bis an jeder Seite 10 doppelte Maschen gestrickt wurden. Die letzte Reihe ist eine Hinreihe und gleichzeitig der Beginn der 1. Runde des Fußteils.

Fuß:

Der Fuß wird wieder in Runden gearbeitet. Die Maschen der 2. und 3. Nadel im Grundmuster, die Maschen der 1. und 4. Nadel glatt rechts stricken. In ca. 20 cm Fußlänge ab Fersenmitte mit der Spitze beginnen.



Spitze:

Alle Maschen glatt rechts stricken. Für die Abnahmen die zweit- und drittletzte Masche der 1. und 3. Nadel rechts zusammen stricken, die letzte Masche rechts stricken. Die 1. Masche der 2. und 4. Nadel rechts stricken, die 2. Masche rechts abheben, die 3. Masche rechts stricken und die abgehobene Masche darüber ziehen. Nach der 1. Abnahmerunde 3 Runden glatt rechts stricken, nach der 2. und 3. Abnahmerunde je 2 Runden glatt rechts stricken, nach der 4., 5. und 6. Abnahmerunde je 1 Runde glatt rechts stricken, dann in jeder folgenden Runde abnehmen, bis noch 8 Maschen übrig sind. Den Endfaden zweimal durch die 8 Maschen ziehen und vernähen.

LANA GROSSA.
Der Stricktipp. | Knitting Tip.



Größentabelle für Meilenweit 210m/50g

GRÖSSE	22/23	24/25	26/27	28/29	30/31	32/33	34/35	36/37	38/39	40/41	42/43	44/45	46/47
Maschenanschlag/Maschenzahl je Nadel	44/11	48/12	48/12	52/13	52/13	56/14	56/14	60/15	60/15	64/16	64/16	68/17	72/18
Maschenzahl für die Fersebreite	22	24	24	26	26	28	28	30	30	32	32	34	36
Maschenaufteilung für die Jojo-Ferse	7/8/7	8/8/8	8/8/8	8/10/8	8/10/8	9/10/9	9/10/9	10/10/10	10/10/10	10/12/10	10/12/10	11/12/11	12/12/12
Fußlänge von Fersemitte bis Spitze in cm	11,5	12,5	14	14	15,5	17	18	18,5	20	21	22	22,5	24
Abnahme für die Spitze nach der 1. Abnahme in der 4. Runde								1 x	1 x	1 x	1 x	1 x	1 x
in jeder 3. Runde	1 x	1 x	1 x	2 x	2 x	2 x	2 x	2 x	2 x	2 x	2 x	2 x	2 x
in jeder 2. Runde	3 x	3 x	3 x	3 x	3 x	3 x	3 x	3 x	3 x	3 x	3 x	4 x	4 x
in jeder Runde	4 x	5 x	5 x	5 x	5 x	6 x	6 x	6 x	6 x	7 x	7 x	7 x	8 x
Gesamte Fußlänge in cm	14,5	15,5	17	18	19,5	21	22	23,5	25	26,5	27,5	28,5	30

Größentabelle für Meilenweit 6-fach 130m/50g

GRÖSSE	22/23	24/25	26/27	28/29	30/31	32/33	34/35	36/37	38/39	40/41	42/43	44/45	46/47
Maschenanschlag/Maschenzahl je Nadel	32/8	36/9	36/9	40/10	40/10	44/11	44/11	48/12	48/12	52/13	52/13	56/14	56/14
Maschenzahl für die Fersebreite	16	18	18	20	20	22	22	24	24	26	26	28	28
Maschenaufteilung für die Jojo-Ferse	5/6/5	6/6/6	6/6/6	6/8/6	6/8/6	7/8/7	7/8/7	8/8/8	8/8/8	8/10/8	8/10/8	9/10/9	9/10/9
Fußlänge von Fersemitte bis Spitze in cm	12	12	13,5	14	15	16,5	17	18	20	21,5	22,5	23	24,5
Abnahme für die Spitze nach der 1. Abnahme in der 3. Runde								1 x	1 x	1 x	1 x	1 x	1 x
in jeder 2. Runde	2 x	3 x	3 x	3 x	3 x	4 x	4 x	4 x	4 x	4 x	4 x	4 x	4 x
in jeder Runde	3 x	3 x	3 x	4 x	4 x	4 x	4 x	4 x	4 x	5 x	5 x	6 x	6 x
Gesamte Fußlänge in cm	14,5	15,5	17	18	19,5	21	22	23,5	25	26,5	27,5	28,5	30

Table of measurements for Meilenweit 210 m/50 g

SIZE	22/23	24/25	26/27	28/29	30/31	32/33	34/35	36/37	38/39	40/41	42/43	44/45	46/47
Number of cast on stitches/ number of stitches per needle	44/11	48/12	48/12	52/13	52/13	56/14	56/14	60/15	60/15	64/16	64/16	68/17	72/18
Number of stitches for heel width	22	24	24	26	26	28	28	30	30	32	32	34	36
Arrangement of stitches for jojo-heel	7/8/7	8/8/8	8/8/8	8/10/8	8/10/8	9/10/9	9/10/9	10/10/10	10/10/10	10/12/10	10/12/10	11/12/11	12/12/12
Foot length from centre of heel to toe in cm	11,5	12,5	14	14	15,5	17	18	18,5	20	21	22	22,5	24
Decrease in toe after 1st decrease on 4th round								1 x	1 x	1 x	1 x	1 x	1 x
In every 3rd round	1 x	1 x	1 x	2 x	2 x	2 x	2 x	2 x	2 x	2 x	2 x	2 x	2 x
In every 2nd round	3 x	3 x	3 x	3 x	3 x	3 x	3 x	3 x	3 x	3 x	3 x	4 x	4 x
In every round	4 x	5 x	5 x	5 x	5 x	6 x	6 x	6 x	6 x	7 x	7 x	7 x	8 x
Total foot length in cm	14,5	15,5	17	18	19,5	21	22	23,5	25	26,5	27,5	28,5	30

Table of measurements for Meilenweit 6ply 130 m/50 g

SIZE	22/23	24/25	26/27	28/29	30/31	32/33	34/35	36/37	38/39	40/41	42/43	44/45	46/47
Number of cast on stitches/ number of stitches per needle	32/8	36/9	36/9	40/10	40/10	44/11	44/11	48/12	48/12	52/13	52/13	56/14	56/14
Arrangement of stitches for jojo-heel	16	18	18	20	20	22	22	24	24	26	26	28	28
Foot length from centre of heel to toe in cm	5/6/5	6/6/6	6/6/6	6/8/6	6/8/6	7/8/7	7/8/7	8/8/8	8/8/8	8/10/8	8/10/8	9/10/9	9/10/9
Number of stitches for turn	12	12	13,5	14	15	16,5	17	18	20	21,5	22,5	23	24,5
Decrease for toe after 1st decrease in 3rd round								1 x	1 x	1 x	1 x	1 x	1 x
In every 2nd round	2 x	3 x	3 x	3 x	3 x	4 x	4 x	4 x	4 x	4 x	4 x	4 x	4 x
In every round	3 x	3 x	3 x	4 x	4 x	4 x	4 x	4 x	4 x	5 x	5 x	6 x	6 x
Total foot length in cm	14,5	15,5	17	18	19,5	21	22	23,5	25	26,5	27,5	28,5	30

SOCKS WITH JOJO-HEEL



This basic instruction refers to size 38/39, knitted with 2-3 mm needles in quality Meilenweit from Lana Grossa (210 m/50 g). Measurements for other sizes are given in table of sizes.

Casting on:

Cast on 60 sts evenly across on 4 needles (= 15 stitches on each needle), join in round. End of yarn, and thus change of rounds, at centre back, thus between 1st and 4th needle.

Leg:

Work several centimetres in border patt (alt K1, P1). Cont in basic patt. Suitable basic patt: small rib, cable or eyelet patt or simply stst. Work basic patt so that sts on needles 2 and 3 are continued subsequently in patt g on top of foot, while sts on needles 1 and 4 are worked in stst at the end of heel. When work measures about 20 cm start heel, working last 1-2 cm already in the arrangement just given.

Jojo-heel:

Work the jojo-heel in rows in stst over sts on needles 4 and 1. Divide heel stitches in three parts (= 10 stitches each part), then work short rows with double stitches from outside to inside.

1st row (Rs): all stitches on needles 4 and 1, turn.

2nd row (Ws): start with 1 double stitch: position heel at front of work, insert from right to left into 1st stitch, slip stitch and yarn tog, pull yarn firmly to the back, the stitch is drawn over the needle and is now double. Holes might appear when the yarn is not drawn firmly enough. Work remaining stitches as before purlwise, incl. last stitch on 4th needle, turn.

3rd row (Rs): work one double stitch, then K all stitches, leaving the double stitch unworked at the end of row on 1st needle, turn.

4th row (Ws): work one double stitch, then P all stitches, leaving the double stitch unworked at the end of row on 4th needle, turn.



Repeat rows 3 and 4 until there are on every side 10 double and at centre 10 single stitches. Last row = right side row and at the same time beginning of two rounds which are worked over all stitches, stitches on needles 2 and 3 in basic pattern, stitches on needles 4 and 1 in stocking stitch. On 1st round pick both parts of stitch at the same time and K together. After these 2 rounds work again short rows with double stitches, however this time from inside to outside.

1st row (Rs): heel stitches of first 2 thirds (20 stitches), turn.

2nd row (Ws): work one double stitch. Work purlwise to incl. last stitch of centre third, turn.

3rd row (Rs): work one double stitch. K to double stitch of previous row, K this tog as given, K foll stitch, turn.

4th row (Ws): work one double stitch. P to double stitch of previous row, P tog this stitch as given, P foll stitch, turn.

LANA GROSSA.
Der Stricktipp. | Knitting Tip.



Repeat rows 3 and 4 until 10 double stitches are worked at each side. Last row = Rs row, at the same time beginning of 1st round of foot.

Foot:

Work foot again in rounds. Work stitches on needles 2 and 3 in basic patt, stitches on needles 1 and 4 in stocking stitch. When foot measures about 20 cm from centre of heel start toe.



Toe:

Work all stitches in stocking stitch. Decrease: on needles 1 and 3 K tog second and third last sts, K last stitch. K 1st stitch on needles 2 and 4, slip 2nd stitch knitwise, K 3rd stitch, pssso. After 1st decrease round, work 3 rounds in stocking stitch, after 2nd and 3rd decrease rounds, work 2 rounds each in stocking stitch, after 4th, 5th and 6th decrease round, work 1 round each stocking stitch, then decrease in every foll round until 8 sts remain. Thread end yarn twice through the 8 stitches and sew off.